

FERRÓ  
CARRILES.

Servicio de Trenes.

De Palma á Manacor y La Puebla  
3 25 (mixto) — 8 10 m. y 2' 3 t.  
De Manacor á Palma y La Puebla.  
3' 50 (mixto) — 8 m. y 3' 15 t.  
De La Puebla á Palma y Manacor  
4' 35 mixto. — 8' 25 m. — 3' 3 t.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Administracion,  
Y EN LA IMPRENTA DE B. ROTGER,  
Palacio, 2 y 4.

# LA OPINION.

VAPORES  
CORREOS.

Salidas.—Dom. 8 m. Ibiza y Alican-  
te.—Lunes 4 t. Mahon.—Mártes 4 t. Bar-  
celona.—Mier. 2' 25 t. Mahon por Alcedia.  
—Juev. 4 t. Valencia.—Sáb 2' 25 t. Barce-  
lona por Alcedia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—  
—9 m. Mahon por Alcedia.—Mier. 3 t.  
Ibiza y Alicante.—Jueves 9 m. Mahon  
—10 m. Barcelona por Alcedia.—Sábado  
7 m. Barcelona.

PRECIO DE SUSCRICION.  
**1'25 PESETA AL MES.**

Redaccion y Administracion: Plaza de Santa Eulalia, 1 principal.  
Despacho, de 8 á 11 de la mañana.

MASCARADAS POLITICAS.

Un amigo de Barcelona nos ha remitido el siguiente artículo, que publicamos para solaz de nuestros abonados, aunque por haberlo recibido con retraso, ha perdido en parte su oportunidad.

Hélo aquí:

«Puesto que estamos en Carnaval, hablemos de mascaradas, aunque de año en año van estas disminuyendo de las grandes poblaciones, hasta el punto que sin pecar de profetas, se podría asegurar que con el trascuro de algunos años habrán completamente desaparecido de nuestras costumbres, y por lo tanto, se suprimirá en los calendarios, como se han suprimido otras cosas.

Pero no se alarmen nuestros lectores porque si escasean aquellas mascaradas sueltas, digámoslo así, que se paseaban silenciosos por el paseo de la Alameda, subiendo de tiempo en tiempo el estrido de un coche, y dando, la mayor parte de las veces, una horrible jaqueca a los que iban en él, tenemos en cambio las grandes mascaradas que nos dan nuestros partidos políticos, y a falta de las primeras, nos detendremos en describir las segundas, que como variedad de trajes y colores, nada tienen que envidiar a aquellas.

Dicen los franceses: *à tout seigneur tout honneur*, y por no faltar a la galantería, presentaremos a nuestros queridos lectores, por primera, la mascarada del partido gobernante llamado general fusionista, por sobrada audacia de sus componentes é imperdonable debilidad de la Academia de la Lengua, en cuyo diccionario «fusionarse» quiere decir «unirse, juntarse, asociarse,» y en efecto, ninguno más desunidos y separados que los fusionistas actuales.

Se compone esta mascarada, de antiguos guardias nacionales; muchos abogados; algunos ingenieros y médicos; muchos generales de tierra y algun que otro marino; muchos comerciantes y tenderos abundando los ultramarinos; algun viejo aristócrata y muchos de la nobleza moderna; y finalmente, un número considerable de cesantes de todos los ministerios, gobiernos civiles, Diputaciones provinciales, Audiencias, tribunales y Administraciones económicas de toda España y de Ultramar.

Por la descripción que antecede, parecería que esa mascarada fuese muy numerosa, y brillante; más no es así. En

## FOLLETIN.

UN AUTO DE FE EN GRANADA.

(Continuacion.)

El señor Lorente, en su historia de la Inquisición de España, refiere algunas causas célebres seguidas en la subalterna de Granada. Nosotros remitimos al lector á sus obras, porque no es posible hacer otra cosa en el ligerísimo apunte que nos hemos propuesto ofrecerle. Daremos sin embargo noticia, antes de concluir este artículo, de un auto público y general de fé, cuya memoria nos han trasmitido las «Gacetillas Curiosas de Granada,» papel interesantísimo y poco conocido, que escribía en ella á mediados del siglo diez y ocho.

Dice así el Padre Chica, redactor de la estimada obra, hablando del convento de Santa Cruz, conocido vulgarmente por el de Santo Nomingo. «Ni tampoco es de olvidar otra especialidad de estos religiosos sucedida en el año 1672 en el auto público y general de los judios y otros, celebrado en la plaza de Biba ramba en 30 de

cuanto á su número, se puede compararle al de los comparsas del teatro Real, que entran por un bastidor y vuelven á salir por otro, repitiendo esto varias veces, y figurando haber en escena varios centenares de personas, cuando en realidad no son más que tres ó cuatro docenas. Y respecto de su brillantez, ha desaparecido esta, desde que la mayor parte de las mascaradas dejaron el traje de 1869, para adoptar la librea de 1876.

Monótona, pues, en sus trajes, á pesar de verse en ella algunos de Cádiz de 1812 otros de Vicalvaro de 1856, y varios de Sagunto de 1874; sin chispa ni imaginación para entretener al público; con una mala orquesta, en la que domina el bombo y el violon y con esa pesadez natural que produce la comida del presupuesto nacional, ha sido esta mascarada espantosamente silbada, y se habla seriamente de su disolución completa, para la cual, bastaría que una voz medianamente autorizada gritase: «Ea, señores, cada mochuelo á su olivo,» y estamos convencidos que de la célebre «fusion,» en veinticuatro horas no quedaría ni el recuerdo entre los españoles, menos sin embargo, á los conservadores liberales, que mientras vivan, se acordarán de ella por el célebre puntapié del 7 de Febrero de 1881.

En conclusion; esta mascarada defraudó las esperanzas generales, y de seguir como hasta ahora, no creemos que pueda sostenerse, ni hasta el entierro de la sardina.

Segunda mascarada titulada  
«de los mestizos.»

Esta mascarada, aunque parezca imposible, es todavía más abigarrada que la primera y sin embargo osa llamarse «Union.» ¡Valor se necesita, queridos lectores, para maltratar de tal modo al idioma nacional y a los sinónimos de Huerta! ¡Union, y entre sus individuos figuran trajes de grandes inquisidores de la época de Felipe II y uniformes de ministros de Isabel II, de la época del reconocimiento del reino de Italia, mezclados con uniformes también de ministros, pero de la época de D. Amadeo de Saboya! ¡

La distancia que existe entre sus afiliados, es la que media en política é inteligencia, entre el señor marqués de Pidal y D. Francisco Romero Robledo. Suponemos que es demasiado conocida por nuestros lectores, para evitarnos el trabajo de describirla.

Mayo de dicho año. Eran inquisidores de este reino y su partido los señores don Juan Martín Rodezno, colegial mayor en el de Cuenca; don Baltasar de Loarte y Heredia del mismo colegio, D. Pedro Herrera y Soto; y fiscal D. Juan Bautista Arzamendi, colegial mayor de Santa Cruz de Valladolid. Comenzó á publicar esta función desde el día 2 del expresado mes.

Convidáronse con toda solemnidad á los señores presidentes y oidores, que en forma de acuerdo recibiendo á el referido señor fiscal, que hizo el convite: convidó se en el mismo día á el señor don Diego Escalano de Ledesma, arzobispo de Granada. A el siguiente se dieron públicos pregones con algun lucido aparato en los sitios acostumbrados del pueblo. Decía el pregon: «Hago saber á todos los vecinos, residentes y habitantes de esta ciudad de Granada, como los señores inquisidores apostólicos de ella y su distrito, han determinado celebrar auto público de fé, á honor y reverencia de Jesucristo nuestro Señor, exaltacion de la santa fé católica, y ley Evangélica, y es irpacion de las heregias, el lunes que se contarán 30 de Mayo de este presente año, dia del glorioso rey

Sus trajes son muy vistosos y variados, y sin embargo, maldito el efecto que hacen, sin duda por estar en su mayoría sumamente «apolillados.» Figuran en ella muchos grandes de España de Fernando VII, Isabel II, Carlos VI, Amadeo de Saboya, Carlos VII y Alfonso XII.

También hay muchos diplomaticos y hombres de Estado de las mismas épocas y algunos de la regencia del duque de la Torre.

Los que si abundan son los prelados y clérigos, que puede asegurarse forman el elemento dominante de la Union.

Fisicamente hablando, los sócios de esa mascarada son en general demacrados y pálidos, á pesar de haber comido á cuatro carrillos, como suele decirse, el presupuesto nacional durante seis años seguidos, los unos en las filas de Alfonso XII, y los otros en las de Carlos VII.

Dos años apenas tiene de vida dicha mascarada, y nadie ya, menos «El Siglo Futuro,» se acuerda de que existe. De sus dos jefes, seglar y eclesiástico, el primero se retiró á sus tiendas cuando se apercebíó que la fuerza de la Union no ha sido bastante para evitarle el «tumbo monstruo» que en altas regiones le hicieron dar hace poco más de un año; y el segundo, de carácter inquieto y batallador; cansado de los procedimientos platónicos y linfáticos de los unionistas, sústrase si se ha pasado con armas y bagajes y acompañado de algunos íntimos á otra mascarada que está proyectando para Mayo próximo la conocida casa industrial de «Nocedal padre é hijo.

En resumen; la mascarada de los mestizos está en completa descomposicion y dentro de muy poco tiempo no nos quedará de ella más que un recuerdo «cómico» de su efímera existencia. Habrá sido una parodia del parto de los montes y el raton se llamara «Menendez Pelayo.» «¡Requiescat in pace!»

G. G.  
(El Universo.)

## ECOS POLÍTICOS.

«La Fé» dice que no es lícito separar la religion de la política:

Lo comprendemos: los neos no pueden decir otra cosa; porque equivaldría para ellos sostener lo contrario, á cegar una mina.

Que mina y no pequeña es la que explotan los ultramontanos, haciendo de

don Fernando el Santo; y se conceden las gracias é indulgencias por los sumos pontífices dadas á todos los que se acompañen y sirvan á dicho auto.»—En el inmediato dia se convidó al ilustrísimo cabildo de esta Santa metropolitana y apostólica iglesia, aceptando aquella urbanidad, en nombre de este cuerpo, el doctor don Juan Benitez Montoro, colegial en el referido de Cuenca, predicador de S. M. electo obispo de Gaeta y Dean de esta santa iglesia. Convidóse también á esta M. N. y M. L. ciudad, y á otros que pos distinguidos de esta república. Formóse delante de los Miradores de esta Ciudad un capisismo cadalso, cuyo testero se elevó hasta ocultar los referidos Miradores por medio de un tarimon de treinta varas de largo y cinco de ancho. Era la altura de aquel cadaiso de cuatro varas y media: tenia de longitud cuarenta y ocho varas, y de latitud cuarenta. Adornóse este con el altar, que estaba en el centro de él, donde se habia de colocar el sacrosanto arbol de la Cruz, disponiendo en sus lugares correspondientes los asientos de los tribunales; y en su preciso sitio se puso el aparador ó asiento de los reos. Fabricáronse también las correspondientes oficinas,

dos cosas distintas una sola para su provecho.

«El Porvenir» recuerda que cumple 14 años que el general Prim pronunció los célebres «jamás, jamás, jamás,» y añade que no podía imaginar aquel célebre caudillo que serian ministros del Rey don Alfonso, Sagasta, Elduayen, Romero Robledo, Bugallal y Vega Armijo, y que aspiran á serlo Balaguer, Moret y algunos otros que aplaudieron con frenesi la oracion parlamentaria del general Prim.

Tampoco podía haber presumido que se le asesinaría villanamente y que estando sus amigos en el poder quedaria envuelto en las sombras de la impunidad tan horroroso y repugnante crimen.

El excelentísimo cardenal arzobispo de Toledo continúa poniendo na de cal y otra de arena en el asunto de la peregrinacion á Roma.

En obediencia á las órdenes del Padre comun de los fieles ha disuelto la junta central organizada en Madrid por los Sres. Nocedal padre é hijo, formando inmediatamente la que corresponde á la direccion de la peregrinacion diocesana.

Pero es el caso, que el respetable prelado, no queriendo descontentar á nadie, y debiendo encargarse de la presidencia, por orden de Su Cantidad, ha constituido la junta de modo que resulte nombrado presidente también el Patriarca de las Indias; vice-presidentes el obispo de Daulia y Nocedal (D. Cándido) y vocales, Nocedal (D. Ramon,) Pidal, Canga Argüelles, los directores de «todos» los periódicos católicos etc. etc.; es decir, tradicionalistas puros y mestizos en proporciones iguales.

A pesar de la deferente predileccion que ostensiblemente le dispensa el cardenal Moreno, parece que el Sr. Nocedal se ha negado en redondo á formar parte de la junta directiva de la peregrinacion diocesana, con tanto más motivo cuanto que el respetable prelado ha conferido la primera vicepresidencia al señor obispo de Daulia.

Es cosa demasiado fuerte para el señor Nocedal que le hayan puesto por delante nada menos que tres principes de la Iglesia.

Hablando de Moreno Nieto, dice el piramidal «Trifon:»

para suministrar la vianda, como para otros menesteres que ocurriesen en la laboriosa tarea de aquel dia; y para dar audiencia á los reos que lo pidiesen, se adornó un sitio separado dentro de los Miradores. Convidóse para llevar el estandarte de la Fé en la solemne procesion de la Santa Cruz, á don Antonio Domingo Fernandez de Córdoba Ayala Castilla marqués de Velazuela y señor del estado de Orgiva.

Concurrieron á esta novedad, rara vez observada, mucho número de personas de ambas Andalucías, y preció Granada en aquellos dias una Babilonia.

En la tarde del domingo 29 del mismo mes se formó la vistosa procesion de la Santa Cruz, estando ricamente adornada toda la estacion, y celebrada con un general repique de campanas, y tiros de Artilleria de la real fortaleza de la Alhambra. Asistieron á ella las comunidades que acostumbran ir en las generales procesiones, y mas de los padres Carmelitas descalzos y de San Juan de Dios.

Se concluirá.

«¿Quiera Dios perdonarle sus culpas, usando con él de su infinita misericordia!»

Si mañana, pongamos por caso, muriese el cura de Flix, ó Jergon, ó Telaraña, estamos seguros que «Trifon» después de dar la noticia, pondría al pie: «Descanse en paz,» ó «¡qué gloria se está chupando!»

Porque estos carlistas son así. Dios es un comedin para ellos; y á los de casa, aunque sean unos bandoleros, les abren las puertas del cielo, y á los de fuera se lo hacen desear.

Refiriéndose al Obispo de Barcelona, dice «La Publicidad:»

«La homilia del señor Urquinaona en la iglesia catedral, versó sobre el sensualismo.»

Respecto á este asunto, oigamos á «El Correo Catalan,» que lleva la pluma al señor obispo:

«De este mismo modo, dijo S. E. I., se presenta el demonio á los poderosos de la tierra y les dice: teneis piedras, ó sea dinero, que podeis convertir en placeres, en comodidades, en lujo; y ellos se dejan tentar y se entregan á la vida de los gozes materiales desordenados. Por esto vemos que ya no se contentan con cómodas casas, sino que se procuran suntuosos palacios, y para decorarlos y proporcionarse todos los placeres de la vida moderna, no bastan sus fortunas, y de ahí las combinaciones mercantiles para satisfacer sus apetitos, las cuales hacen que á veces dispongan de las fortunas de los demás, arruinando á pobres familias que les confían sus ahorros.»

Esto se refiere sin duda á «La Union General,» de Paris. Así nos gusta, señor obispo, pegue usted fuerte á esa gente que arruina á las pobres familias que les confían sus ahorros.»

«El general Despujols ha sido nombrado director del nuevo centro militar, creado por el Sr. Martínez Campos.»

Decididamente el héroe de Sagunto se ha empeñado en que las armas no estén del lado de los constitucionales.

Porque el general Despujols es conservador.

«Es notable entre otros el siguiente párrafo que el «Diario de Barcelona,» dedica á la reseña de la oracion sagrada que el señor obispo pronunció anteayer en la catedral Basílica:

«El uso inmoderado de los bienes materiales, tanto mas de temer cuanto se infiltra insidiosamente en todas las esferas y que como la serpiente del paraíso, se enrosca en todos los corazones y seduce todos los entendimientos, escogiendo la cara del mal con la apariencia inofensiva del bien: este es el cáncer que nos devora, segun probó S. E. I. De mano maestra desarrolló su tema manifestando que la refinada molice, en lo lujoso de la habitacion, en lo esquisito y sibarítico de la mesa, en todas las calculadas conveniencias y comodidades de la vida pública, como en la del retirado hogar de la familia, no solo domina por completo, creando y aumentando cada dia número infinito de necesidades ficticias en los que viven lejos del santuario, si que tambien en los que conocidamente pialosos cuya conducta está en apariencia tan lejos del escándalo como del pecado marcadamente. Nada perdona, añadió, esta pasión, para hacer de la vida presente un Eden terrenal, sin que por esto se renuncie á la felicidad eterna.»

Hé aquí un párrafo que ni de encargo para aplicado al corresponsal O del «Diario de Barcelona» y á las gentes de «La Union General» de Paris.»

LA OPINION.

PALMA 6 DE MARZO DE 1882.

NUEVAS PREVENCIONES.

No ha sido hasta ahora desmentida la noticia dada por un periódico de esta localidad, de haberse desarrollado la viruela en el vecino pueblo de Estallenchs, en donde se dijo que existían cuatro casas invadidas.

Este suceso, cuya gravedad no se ocul-

tará seguramente á la penetracion de nuestras autoridades provincial y municipal, ha introducido la misma alarma en el vecindario de esta ciudad que la que cundió cuando fueron públicos los casos que de aquella dolencia se declararon en el Arrabal de Sta. Catalina y en el Hospital militar.

La suposicion, no destituida de fundamento, de que la proximidad y las continuas relaciones que aquel pueblo, aunque de escasa poblacion, mantiene con esta capital puedan ser causa de la importacion de aquella temible dolencia entre nosotros, es causa de que consagremos hoy algunas líneas á este asunto, con el objeto de hacer al público las indispensables prevenciones encaminadas á prevenir el contagio, prevenciones en las cuales estamos seguros de que nos secundarán las autoridades que hemos citado.

El público todo es testigo de que tanto éstas como las Juntas provincial y municipal de Sanidad han desplegado el mayor celo para atacar el mal que se presentó á nuestras puertas y ahogarle desde su cuna, habiendo logrado las medidas que desde el principio se adoptaron un resultado anteriormente satisfactorio.

No basta empero que las autoridades tomen precauciones y dicten órdenes, sino que para que éstas resulten eficaces, es indispensable sean puntualmente seguidas y observadas por el público, sin cuyo requisito todo celo y toda vigilancia resultan inútiles.

De aquí que sigamos aconsejando á todos la vacunacion y revacunacion como uno de los medios más conducentes á impedir ó cuando menos á neutralizar los efectos de aquella dolencia que tantas victimas ha causado en la humanidad y además de esto, que se evite en lo posible el contacto con las personas que provengan de la localidad infectada ó que, si esto no pudiese en absoluto hacerse, se tomen el trabajo los que en semejante caso se hallen de emplear los desinfectantes que aconseja la ciencia para destruir el germen del mal que tan sin sentirlo como sin pensarlo puede importárenos.

Reglas son éstas que no deben olvidarse ni un momento ni dejar de seguirse estrictamente si se quiere que nos veamos libres de una calamidad que tanto asusta y tantos motivos da para asustar.

Extracto del Boletín Oficial de esta provincia núm. 2.350 correspondiente al sábado 4 del actual.

El Gobierno civil publica la requisitoria para proceder á la busca y captura de Matias Lladó Salamanca, natural de Establiments y vecino de Son Sardina. Anuncia la subasta de acopio de materiales para la reparacion de los 20 primeros kilómetros de la carretera de 2.º orden de Mahon á Ciudadela por Mercadal, la cual tendrá lugar el 31 del corriente por el tipo de 29.282 pesetas 77 céntimos. Participa haber sido nombrado Jefe de trabajos estadísticos de esta provincia D. Ricardo Fuster. Publica la cuarta subasta para la venta de un tranzón de leñas bajas del monte comunal denominado Sa Bassa del término de Fornalutx y declara caducada la concesion de la mina «La Esperanza» situada en los términos de Alaró y Binisalem.

La Delegacion de Hacienda publica algunas reglas para el empleo del timbre móvil de 10 cént. en los recibos de cuotas de los socios de Ateneos, Academias, Colegios gremiales, Casinos y toda clase de recreo. Declara abierto el pago de la mensualidad de Febrero á las clases pasivas y clero que tienen consignados sus haberes en las Cajas de este tesoro y solicita en arriendo un local para instalar todas las dependencias del ramo.

El Juzgado de la Lonja manifiesta que el procurador D. Juan Fiol desiste de continuar representando á Jaime Ferrá y Colom en autos juicio ordinario declarativo de mayor cuantía y vende en pública subasta voluntaria algunas fincas situadas en el término de Andraitx procedentes de las herencias de Antonio Roselló y Magdalena Calafell.

El Juzgado de la Catedral cita á los que sean acreedores á la herencia de don Miguel Pons y Barrutia para que puedan intervenir en el inventario de dicha herencia y saca á pública subasta una máquina de vapor incompleta para la elaboracion de papel y el edificio dentro del cual está enclavada, situado en el Molinar de levante.

El Juzgado de Inca llama á los que se crean perjudicados con la inscripcion en el Registro de la Propiedad á nombre de Juan Pericás y Pericás de una porcion de tierra y una casa situadas en el distrito de Consell.

El Juzgado de Mahon emplaza á los que se crean con igual ó mejor derecho que Juan y Juana María Mascaró, á la herencia de su hermano Damian fallecido intestado en Añ-Taya, departamento de Argel.

El Juzgado municipal de Campos pone á la venta varias fincas para cumplir algunas sentencias.

Publicase la reforma de los Estatutos de la sociedad «La Vidriera Balear.»

Por un telegrama de nuestro servicio particular que publicamos en el lugar correspondiente de nuestro número de hoy, se nos comunica que «autorizadamente se desmienten los rumores que han corrido sobre la inmediata abdicacion de D. Carlos.»

¡Valgamos Dios y qué cosas tan soberanamente ridiculas tienen ciertos hombres!

D. Carlos... y ¿quién es D. Carlos? Que trataba de abdicar... ¿abdicar de qué? Del imperio que ha ejercido en el ánimo de la Samoggy? Del ascendiente que tiene entre las señoras húngaras?

Vamos señores, que ante tanto desparpajo no hay correspondencia posible sino la que puede salir de diez y seis millones de pitos y otros tantos cencerros.

Por un telegrama que se recibió ayer tarde de Ibiza se supo que reinaba en la mar el mismo deshecho temporal de estos últimos dias. Con esta noticia, pues, queda justificada la detencion del vapor-correo Jaime I.º que está desde el jueves en expectativa del tiempo favorable para marchar á Valencia y el de igual clase Union que salió ayer por la mañana para aquel puerto y se vió por la misma causa imposibilitado de proseguir su viaje á Alicante.

Solemne chasco llevaron ayer tarde las infinitas personas que acudieron al paseo de la Rambla esperando oír tocar la música del Regimiento de Filipinas, segun se habia dicho con toda certeza que así lo haría, habiendo resultado que siguió, como los otros dias, tocando en el paseo de la muralla.

Así fué que este último sitio no estuvo tan animado como de costumbre, al paso que lo estuvo bastante el primero, á pesar de faltar en él el aliciente de la música.

Ignoramos la causa de no seguirse la costumbre de los años anteriores y á la cual no recordamos se faltase por ninguno de los cuerpos que han dado la guarnicion en esta plaza.

El buque embarrancado desde el sábado en la playa de Jonquet es el bergantín goleta español Inés, de la matricula de Barcelona, su capitán D. Juan Marlés, que vino de Savannah con cargamento de inadera con destino á esta ciudad. Los practicos consideran muy difícil que pueda salvarse el casco de dicho buque.

Ayer debutó en nuestro teatro la compañía de Niños Romanos.

Numerosa fué la concurrencia que asistió al espectáculo y á juzgar por sus aplausos debió salir satisfecha.

Nosotros esperamos oírles de nuevo para emitir nuestro juicio.

Nos pareció que ayer habia un poco de desorden en la representacion de La Figlia de Madama Angot; pero este está perfectamente justificado por el mal viaje que pasaron y del cual aun no podían haberse repuesto.

Les deseamos muchas entradas como la de ayer y mayores aplausos.

Hoy se repite la opereta que ayer cantaron y para mañana vemos que se habia anunciado Pepilet.

Tambien por efecto del temporal que reinó el bergantín inglés Cambois con

cargamento de carbon de piedra fué garreando hasta el Mollet sufriendo mucho por haber tocado con los bajos en la escollera, aun cuando ha sido ya sacado de su peligrosa situacion.

Las obras que se verificarán en el Teatro principal consistirán en abrir una nueva puerta de salida en el piso bajo y dos más en el piso segundo. De este modo habra bastante desahogo para poder salir la gente en caso de un accidente desgraciado.

Leemos en el Diario de Palma del sábado que el novenario de San José tendrá lugar este año en la Catedral despues de la misa mayor y sin sermon, como los de la Purísima y S. Sebastian.

Esperamos que nuestro estimado colega el Isleño nos dirá que se han hecho de las devotas personas que debían costear esta devocion en la forma acostumbrada en los años anteriores desde tiempo inmemorial.

En el periódico La Vanguardia hemos leído con sentimiento el fallecimiento de nuestro querido amigo D. Julian Arcas, distinguido profesor y concertista de guitarra y á quien tuvimos el gusto de aplaudir no hace muchos meses en los varios conciertos que dió en esta ciudad.

Sentimos en el alma la muerte de nuestro amigo, la cual al propio tiempo un dolor para todas las personas que tuvieron el gusto de tratarle y una pérdida para el arte musical, en el cual el de tocar la guitarra se eclipsa, puede decirse, con la desaparicion de Arcas, que era su principal mantenedor.

NOTICIAS VARIAS.

Madrid 1.º

—Emilio Zola ha dirigido una carta al director del «Gaulois» diciéndole que tres individuos llamados Jossierand, y uno apellidado Douret, le han escrito una carta en la que exigen que el novelista francés reemplace con otros nombres los suyos, que aparecen en la novela «Pot Bouille.»

Mr. Emilio Zola se niega terminamente á atender estas reclamaciones que ya tocan en los limites del ridículo.

—Ha producido sensacion el discurso pronunciado en Moscow por un general ruso, contra los extranjeros que explotan las mejores empresas industriales del país, por haber coincidido dicha manifestacion con la del general Skobeleff en Paris.

Es vivamente comentado el artículo publicado por la «Gaceta del Woss,» amenazando á Rusia con la pérdida de sus provincias limítrofes á Alemania, si osa provocar una guerra.

Algunos periódicos indican que en e caso, improbable por ahora al menos, de un conflicto, Austria y Alemania estarían completamente unidas contra Rusia.

—A consecuencia de algunos artículos y sueltos ofensivos, publicados por el «National Republican,» de Washington, se presentaron en la redaccion el ofendido Mr. Soteldo y su hermano Carlos, para pedir una satisfaccion al redactor Sr. Barton. Este negóse á ello, y entonces Soteldo se precipitó sobre él, cayendo los dos al suelo.

El administrador del periódico, que estaba presente, llamó á los cajistas, á tiempo que sonaban dos tiros. Cuando bajaron vieron á Barton arrojar á Carlos Soteldo de la habitacion, y le entregaron á la policia. Mr. Barton estaba herido en el cuello de do. balazos, y Mr. Soteldo fué hallado tendido en el centro del despacho con una gravísima herida en la cabeza.

—De «El Dia:»

«La alegría que inunda los pechos de los húsares de Antequera, no es para contarla.

»Segun ellos, no tardará en oirse el toque de botasillas.

»La derrota del señor Sagasta se considera inevitable por los conservadores.

»Hoy hemos visitado á algunos jefes caracterizados que entienden que la cuestion de los consumos, aunándose á la de subsidio industrial, ha de abrir mucho camino al señor Cánovas.

»Esta tarde decia en el salon de Confe-

rencias un escritor satirico, que los conservadores están ahora en la era de las esperanzas.

—En la prefectura de policia de Paris hay detenidos dos sugetos, á quienes se han ocupado 21 cupones de la compañía del gas de Madrid.

Al ser interrogados, declararon haberseles encontrado en la calle, lo cual no es muy probable dados sus antecedentes.

El comisario de policia busca al verdadero dueño de estos valores, cuyos números son los siguientes:

Del 33.639 al 33.653, del 33.642 al 33 mil 668, y, por último, el núm. 42.237.

Se ha disuelto la junta directiva organizada para promover la peregrinacion en Lugo.

—Con motivo de los nuevos presupuestos, y al arreglar el escalafon del Cuerpo de Abogados del Estado, se ha suscitado la duda en el ministerio de Hacienda; primero, de si los que están en la categoría de 10.000 reales pueden ascender á la de 12 mil sin llevar dos años en aquella, y segundo, si los que teniendo tambien 40.000 reales y correspondiéndoles pasar á 14.000, pueden hacerlo sin tener antes la categoría de 12.000.

Parece fuera de discusion el primer punto, puesto que es indudable que con el título de licenciados pueden los que se hallan en aquel caso optar á un destino de 12.000 rs. sin tener antes 10.000; y sería un absurdo que el hecho de haber ingresado por oposicion en el Cuerpo produzca tan grave perjuicio. Además de esta razon, que es fundamental, el artículo tercero del Reglamento del Cuerpo de Abogados del Estado dice que se empezará en él por categoría de oficiales de segunda clase con 12.000 rs., cuando, como en el caso presente, quede así dispuesto en la correspondiente planta.

Respecto al segundo punto, tratándose como se trata de un cuerpo con escalafon cerrado, creemos que sea resuelto en sentido afirmativo.

—Segun datos oficiales, los comerciantes de Cáceres han acordado satisfacer sus cuotas de la contribucion industrial.

—El Standart publica un despacho de Viena, anunciando que el gobierno austriaco está reforzando considerablemente las guarniciones de las plazas inmediatas á la frontera de Rusia.

—Noticias telegráficas de Irlanda: Se han cometido en Dublin nuevos delitos por cuestiones agrarias.

El diputado señor Parnell ha sido condenado á siete dias de incomunicacion celular, por tentativa de corrupcion con uno de sus carceleros para comunicar con el exterior.

Las correspondencias particulares que se reciben de Irlanda, dicen que la situacion de aquella isla es mucho más crítica de lo que supone la prensa inglesa. La asociacion secreta que domina todo el país á pesar de las numerosas prisiones que se han verificado, y de las precauciones de la policia, es cada vez más temible. Sus sentencias de muerte, dadas en nombre de la república irlandesa, son ejecutadas miserosamente, infundiendo el terror por todas partes.

Ayer y anteayer han sido muertos alevosamente unos colonos que habian pagado sus arrendamientos.

—Durante los dias de Carnaval detuvo la policia en Florencia á un individuo de carácter, al parecer en extremo alegre, que el pretexto de que iba vestido de zulu. Fué condenado á diez dias de prision, no faltando quien le indicara que otra vez para hacer de zulu se fuera al Africa.

—Segun telegramas de Cannes, que publican los periódicos franceses S. A. la condesa de Paris hija de los duques de Montpensier, ha dado á luz una niña el viernes último.

—Hoy se verá en la Audiencia la causa seguida al periodista D. Joaquin Arnau, director de «El Demócrata» por un delito de imprenta.

El fiscal pide ocho años de presidio.

Defenderá al señor Arnau D. José Carvajal.

Le deseamos sinceramente la absolucion.

—El señor Albareda nombró auxiliar de la secretaria del ministerio de Fo-

mento á uno de los hijos del señor Moreno Nieto.

Ayer tarde entregó el director de Instruccion Pública á la viuda de dicho señor la credencial correspondiente.

—La prensa oficiosa rusa hace profestas de amistad respecto de Alemania y Austria, pretendiendo desvanecer el mal efecto producido por el di curso del general Skobelev.

A pesar de esto, el gobierno austriaco, segun un despacho de Viena, ha creido conveniente adoptar algunas precauciones militares en sus fronteras orientales, cuyas plazas fuertes van á ser reforzadas adoptándose todos los adelantos modernos.

Han surgido nuevas dificultades en las negociaciones entre el gobierno alemán y el Vaticano, y se tienen pocas esperanzas en un arreglo inmediato.

—A las tres y media de la tarde de ayer, el delegado del distrito de Palacio llevó á efecto la detencion de un sugeto; presunto autor del robo con falsificacion de los décimos de loteria, en la casa de un banquero de Lisboa, por valor de 20 mil duros cuya causa se sigue por el juzgado de primera instancia del distrito de Buena-Vista.

Este sugeto se le cree además complicado en el robo de 19.000 duros que se hizo en la capitanía general en 2 de abril de 1876.

Al ser detenido le ocuparon 20.000 reales.

Parece que desde hace tiempo vivia en Portugal con nombre supuesto, y que anteayer llegó á la corte.

—El príncipe D. Amadeo de Saboya ha sido victima de un robo en su palacio de Turin. El ladrón fué un criado, y el botin pasa de 100.000 francos en oro y alhajas.

—Dicen de Washington, que ha llegado el señor John P. Gault, de Nueva York, con un memorial «de mas de» 5.000 «piés de largo», firmado por fabricantes, mecánicos, comerciantes, hacendados, contribuyentes, etc., residentes en casi todos los Estados, que será presentado mañana á la comision parlamentaria de medios y arbitrios.

—E domingo se verificó en Barcelona, con gran solemnidad, la fiesta de la clausura de la caza y proclamacion de la veda. Se leyeron poesias, y fueron premiados con medallas conmemorativas 68 individuos de la guardia civil, ocho con diploma, nueve dependientes de consumos y otras personas.

Al acto asistieron el alcalde y representantes de la diputacion, y otras sociedades y corporaciones.

—En la siguiente forma ha sido acordada la combinacion de gobernadores:

El gobernador de la Coruña pasa á Jaen; el de Jaen, á Murcia; el de Murcia, á la Coruña; á Teruel, el señor Ayuso; á Cuenca, el señor Quintana; y el gobernador de Avila pasa á Alicante, y para Avila ha sido nombrado el señor Pelayo de los Rios.

—El juzgado de Murias de Paredes instruye causa contra el médico de aquel pueblo, acusado de haber expedido una certificacion falsa.

—El lunes ingresó en la cárcel de Ciudad-Real el director de «La Voz de la Mancha», D. Leopoldo Acosta y Moreno, con el fin de cumplir los tres meses de arresto á que fué sentenciado.

Sinceramente lamentamos la prision de nuestro compañero en la prensa.

—A propuesta del gobierno inglés, se ha declarado ilegal la eleccion del diputado irlandés señor Davitt.

—Ha fallecido en Horta (Gandesa) á la edad de setenta y seis años, Bartolomé Gried Llovet, cuyo individuo estaba de centinela á la puerta de la casa donde Espartero y Maroto pactaban el convenio de Vergara, por el cual se dió fin á la fratricida guerra civil llamada de los siete años.

—Dicen de Almiria, que en Ocaña han dado muerte al comisionado de apremio enviado por la Administracion Económica para hacer efectivos los descubiertos de aquel municipio.

—Un periódico de los Estados Unidos, hablando del asesino Guiteau, dice que ha perdido su aire rogante y que hasta su impasibilidad ante el peligro parece

abandonarle. Desde que no puede satisfacer su sed de nombradía, por falsa y lastimosa que fuese ésta, desde que ni se presenta como orador ante el tribunal ni como firmante de cínicos manifiestos al pueblo americano en la prensa, la sombra de la desesperacion le ha cubierto, y la mente de continuo que no se le permita recibir nuevas visitas. Esa orden es tanto más sensible para él, cuanto se ha considerado siempre, y así lo ha dicho cien veces, como un preso muy distinto de los otros, como un personaje célebre, victima de atroces persecuciones, que en vez de hallarse en camino de la Casa Blanca, sienta ya la cuerda del verdugo.

—Durante el año 1881, «Le Figaro», de Paris, ha venido haciendo una tirada diaria de 78.000 ejemplares, por término medio, que le han dado un beneficio de 2.396.099 33 céntimos.

—La huelga de Besseges (Francia) aumenta de dia en dia. Actualmente están en huelga 4.000 obreros.

Patrullas de soldados recorren las calles y alrededores de Besseges para evitar conflictos.

—A las tres y media de la tarde de ayer, y conducido en hombros entre un numeroso grupo de industriales, ha sido entregado á los individuos del Sindicato presos en el Saladero el ramillete que estuvo expuesto en un escaparate de la calle de Carretas.

—Un telegrama del Gobernador de Granada recibido anoche, participa que á las seis y media de la mañana de 27 estalló un horrible incendio en aquella capital, calle Capuchinos, número 13, almacén de Ultramarinos de D. Eufasio Briones. El voraz elemento consumió todo el edificio en el espacio de cuatro horas. Tres bomberos han resultado heridos, y el arquitecto provincial de tal gravedad, que se gun dictámen facultativo dejará hoy de existir.

Hallábase el referido arquitecto dirigiendo los trabajos desde el tejado del edificio en combustion, cuando repentinamente desapareció arrastrado por la techumbre que se desplomó con los suelos de los pisos inferiores, cayendo cerca de la puerta de la calle sobre uno de los focos del incendio. Uno de los bomberos, llamado Gabriel Calancha, con gran riesgo de su vida, se arrojó dentro de la casa para salvar al arquitecto, lográndolo al segundo intento.

Todas las autoridades civiles y militares acudieron desde el primer momento al lugar del siniestro. La guardia civil con la fuerza de la guarnicion practica: on excelentes servicios. El cuerpo de bomberos e ha distinguido por su arrojo.

Créese que el fuego ha sido casual; sin embargo, por el juzgado del distrito del Sagrario se instruyen las oportunas diligencias en averiguacion de la causa de este desgraciado suceso.

—El servicio telegráfico con Barcelona se hacia ayer con retraso á causa del temporal.

Madrid 1.

La suscripcion abierta para cubrir la fianza carcelaria que debe prestar el Sindicato, ha producido hasta ahora cien mil pesetas.

Ha llegado el Sr. Romero Robledo. Numerosos amigos han acudido á la estacion á saludarle.

Madrid 1.

Los síndicos presos aceptarán el producto de la suscripcion para su fianza.

Mañana se celebrará la Junta general del Circulo, siendo probable que se elija una nueva Junta que facilite el arreglo. Se indica para presidirla al comerciante catalán señor Prats.

Todos los comerciantes é industriales desean que se llegue á una solucion conciliadora.

El señor Figueras ha visitado hoy á los presos.

El señor Romero Robledo ha contestado á los periodistas conservadores que continúen la campaña emprendida para impedir todo arreglo en la cuestion del Sindicato.

Madrid 1.

Sigue llamando la atencion pública la cuestion de los remios.

«El Correo» acentúa la oposicion contra el Sindicato.

El gremio de tipógrafos ha acordado pagar las cuotas y presentar una exposi-

cion al ministro, reclamando algunas modificaciones.

Madrid 2.

La Gaceta publica el Real decreto disponiendo que las Cortes se reúnan el 20 del actual. Publica tambien otro llamando al servicio de las armas á 60.000 hombres, correspondientes al reemplazo del presente año; y una circular previniendo á los gobernadores que cumplan inmediatamente con la ley relativa al repartimiento de cupos.

Ha sido admitida la dimision al gobernador de Teruel, nombrando para reemplazarle á D. Ricardo Yuso.

**MATADERO DE PALMA.**

NOTA de las reses degolladas en este establecimiento el dia 5 de Marzo de 1882.

RESSES.	MA-CHOS.	HEM-BRAS.	TO-TAL.	Recaudado por cada res	
				Petas.	Cts.
Vacunas .	5	4	6	6	»
Lanares .	40	25	65	6	50
Cabrias .	»	»	»	»	»
Cerdosas .	»	4	4	»	50
Totales .	45	27	72	13	»

Palma 6 de Marzo de 1882.—El empresario.—P. O.—ANGEL BONNIN.

**CARRUAJES FUNEBRES DE PALMA.**

NOTA de los cadáveres transportados ayer dia 5 de Marzo de 1882.

EN CAR-RUAJE DE	VARO-NES.	MUJE-RES.	TOTAL.	Cantidad recaudada	
				Pts.	Cts.
1.ª clase.	»	»	»	»	»
2.ª clase.	1	»	1	40	»
3.ª clase.	1	1	2	16	»
4.ª clase.	»	»	»	»	»
Totales .	2	1	3	56	»

Palma 6 de Marzo de 1882.—El empresario, Jaime Gibert.

**TELEGRAMAS PARTICULARES.**

Madrid 5 á las 6'45 t.

Recibido en Palma á las 7'30 n. Autorizadamente se desmienten los rumores que habian corrido sobre la inmediata abdicacion de D. Carlos.

Escasez de noticias. Bo'sin, 28'60.

Madrid 5 á las 10'45 m.

La Gaceta publica una circular dictando reglas para la distribucion de los 60.000 hombres del actual llamamiento.

En la reunion del Circulo de la Union Mercantil se ha acordado conciliacion.

La mayoría y la minoría esta noche se reunirán para acordar la candidatura de la nueva junta directiva que se elegirá mañana.

Fijamente mañana se depositará la fianza para la escarcelacion del Sindicato.

Madrid 5 á las 11'43 m.

Se asegura que el Juez que instruye la causa del Sindicato ha resuelto exigir una fianza puramente personal y rechazar la metálica.

Se confía que mañana tendrá lugar la escarcelacion.

Se confirma que Maclear salió en Setiembre de una casa de locos.

**ULTIMAS COTIZACIONES.**

Madrid 3 p.º . . . . .	28 55
Barcelona . . . . .	28 25
Palma . . . . .	00 00
Paris . . . . .	00 00
Coloniales . . . . .	00 00
Nortes . . . . .	00 00
Banco de España . . . . .	00 00
Empréstito de Cuba . . . . .	00 00
Francias . . . . .	00 00
Orenses . . . . .	00 00
Banco de Castilla . . . . .	00 00
Ebros . . . . .	00 00
Noroestes . . . . .	00 00
Almansas . . . . .	00 00
Alicantes . . . . .	00 00
Subvenciones . . . . .	00 00
Ameritizable . . . . .	00 00
Obligaciones de los F. C. de Mallorca . . . . .	par

**CULTOS SACRADOS.**

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.  
SAN TOMAS DE AQUINO.

El Jubileo de cuarenta horas se gana en San Jaime, costeadas por dicha Asociacion.

**ESCUELA MERCANTIL DE MALLORCA.**

Los intereses de las subvenciones, correspondientes al año 1881, continuarán pagándose en la Secretaria del Establecimiento (Pont y Vich 4) todos los miércoles, de 4 á 7 de la tarde.

Palma 4 Marzo de 1882.—El Director, Alejandro Rosselló.

**COMISION PROVINCIAL DE LAS BALEARES.**

Habiendo acordado esta Comision provincial proceder á la venta en pública subasta de una galerita de desecho, y de una mula pertenecientes al Hospital de esta ciudad, se anuncia por medio del Boletín Oficial y pe iódicos de esta localidad para que llegue á noticia de las personas que deseen tomar parte en la licitacion que tendrá efecto á las 4 de la tarde del día 6 del próximo mes de Marzo en el patio del edificio que ocupan las oficinas de esta Corporacion provincial.

Palma 23 Febrero de 1882.—El Vice-Presidente, Manuel Guasp.—P. A. de la C. P.—El Secretario, Silvano Font y Muntaner.

**CONSERVATORIO BALEA R. Seccion literaria.**

Desde hoy 4, queda abierta la matrícula á las clases de idiomas Francés, Italiano é Inglés.

Todos los días no festivos, de 5 á 8 de la tarde, podrán los socios del Establecimiento é hijos de socio presentarse en la Secretaria del mismo á inscribir sus nombres.

Lo que de órden del señor Presidente se anuncia para conocimiento de los que deseen asistir á dichas clases.

Palma 4 Marzo de 1882.—El Secretario Bartolomé Danus.

**BANCO MALLORQUIN.**

Por acuerdo de la Junta de Gobierno, quedan señalados los iúnes, miércoles y viénes, desde las 10 de la mañana á la 1 de la tarde para el pago de la primera serie, del dividendo activo acordado en la Junta General celebrada el día 26 de Febrero último.

Palma 3 Marzo de 1882.—El Administrador, M. Mateu y Mas.

**CIRCULO MALLORQUIN.**

La Junta Directiva ha acordado sacar á pública subasta las obras de carpinteria, escultura talla y demás ornato proyectadas para el decorado del salon principal de dicha sociedad, con sujecion al pliego de condiciones y dibujos del proyecto que obran en poder de D. Ricardo Anckermaan, Capuchinas casa sin número quien dará todas las esplicaciones necesarias.

Los que deseen tomar parte en dicha subasta pueden presentar sus proposiciones en pliego cerrado en la secretaria de la Sociedad antes del día 15 de este mes.

Palma 4 de Marzo de 1882.—El Presidente Miguel Socias y Caimari.—P. A. de la J. D. Juan Cerdó.

**CASA DE HUESPEDES**

calle del Obispo, número 5, principal. Se alquilan habitaciones amuebladas y sin amueblar á precios muy baratos. Se sirven comidas á precios convenidos. Trato esmerado y económico.

**Alto Labradores.**

Segadoras montadas á la última perfeccion segun los últimos adelantos de la ciencia se construyen á precios muy reducidos en la tienda de carpinteria calle de Caballeria 14 ó bien sea en su depósito calle de los Omos 121, Palma.

Aprovechad la ocasion y no olvidarse  
CABALLERIA 14 Y OLMOS 121.

NODRIZA.—Una de 26 años y la leche de 8 meses desea criar en Selva. Darán razon Palacio 4.

**PERDIDA.**

Hace algunos días desapareció de las inmediaciones de Santa Eugenia un perro podenco de doce á trece meses de edad, color blanco y orejas rojas; tiene sobre el lomo el pelo claro á causa de una herida.

Se ruega al que lo tenga en su poder, lo entregue en esta ciudad, calle del Beato Alonso número 46.

Y además de darle las gracias se le gratificará por ello.

Se desea una colocacion para un jóven de 16 años, de escribiente bien en una casa de comercio ú oficina, tambien sabe casi todas las operaciones de Aritmética y Algebra y puede hacerse cargo tambien de ellas. Palacio 4 darán razon.

**Cafeteras rusas.**

En la tienda de José Vivé, plaza de Cort, se ha recibido nuevo surtido de las tan recomendables cafeteras, por haberse ya agotado las primeras. Las hay en metal niquelado, bronce y laton de varias dimensiones y cabida de una á doce tazas.

En vista del éxito que obtuvieron dichas cafeteras y para complacer á sus numerosos parroquianos, que en demanda acudian por ellas, hizo un grande pedido, las cuales ha recibido y ofrece al público con alguna baja en los precios, por la gran cantidad que ha recibido, con el objeto de que puedan obtenerla todas las familias, por la economia y comodidad que ofrecen.

Además se encontrarán en su establecimiento, cafeteras de todos los sistemas conocidos.

**VIAJE A ARGEL.**

El vapor Mallorca saldrá del puerto de Palma para el de Argel el miércoles 22 de Marzo á las dos de la tarde y regresará el miércoles siguiente.

Admite carga y pasajeros. Se despacha pórtricos de Santo Domingo número 26.

AVISO.—Se suplica á Doña Juana Ana Pericás que se sirva pasar por las oficinas del Cambio Mallorquin, para enterarla de un asunto que le interesa.

NODRIZA.—Una de 22 años de edad y la leche de 7 meses desea colocacion para la casa de los padres; para mas informes calle del Sol, número 11.

Una jóven de 19 años y la leche de un mes desea criar en casa de la criatura. En esta imprenta darán razon.



**INTERESANTE.**

La Compañia Fabril «Singer» de Nueva York, deseosa de corresponder al creciente favor que el público en general dispensa á sus inmejorables máquinas para coser «Singer» legítimas, ha ordenado á todas sus casas, que en lo sucesivo acompañen á las máquinas familia é intermedia, además de las 16 piezas que anteriormente se daban, 8 má., á saber:

- 3 dobladillos de diferentes anchos.
- 1 ribeteador de bieses.
- 1 pié para los mismos.
- 1 pieza para sobrecargar costuras.
- 1 acolchador.
- 1 marcador de pliegues.

Todos los modelos de nuestras máquinas á

**10 reales semanales,**

sin adelanto ni aumento alguno. Enseñanza y atenciones gratis á domicilio y sin límite.

Sucursal en Palma.  
4, JAIME II, NUM. 4.



D. ANTONIO CLADERA Y PERELLO, HA FALLECIDO. (Q. E. P. D.)

Su esposa, hijos, hija política, hermano, sobrinos, nietos y demás parientes del finado, suplican á todos sus amigos se sirvan encomendarle á Dios y asistir al funeral que en sufragio de su alma se celebrará en la Iglesia parroquial de San Miguel el martes 7 á las 11 y media de su mañana.

No se invita particularmente.



D. JOSE SANCHEZ Y SANCHEZ, HA FALLECIDO. (Q. E. P. D.)

Su madre, hermano, hermana política y demás parientes, suplican á sus amigos y conocidos se sirvan asistir al funeral que en sufragio del alma del finado, se celebrará el miércoles 8 de los corrientes á las 10 y media de su mañana en la Real Capilla de Palacio.

No se invita particularmente.

**¡¡En tres meses!!**

Unica clase de Teneduria de libros, por agrupaciones, con las insuperables ventajas siguientes:

Agrupaciones de alumnos.	Importe mensual para cada alumno.	Total trimestral para cada alumno.
Por 1 alumno.. . . .	3 duros.	9 du.os.
Por 2 id.. . . .	2 1/2 id.	7 1/2 id.
Por 3 id.. . . .	2 id.	6 id.
Por 4 id.. . . .	1 1/2 id.	4 1/2 id.
Por 5 id.. . . .	1 id.	3 id.
Por 6 id.. . . .	1/2 id.	1 1/2 id.

Calle de San Miguel, número 94, principal.

**TINTORERIA PARISIENSE DE FRANCISCO MARTI.**

Se lavan y tiñen dejándolos como nuevos los trajes de caballero manchados ó que hayan perdido el color, sin necesidad de descoserles ni manchar las ropas interiores. Igualmente se lavan y estampan los de señora. Prontitud y baratura. Despacho calle de Jaime II, antes Bastaixos, núm. 55. Fábrica calle de la Mision, núm. 46.—Palma.

**OBRAS DE VENTA**

En la imprenta y librería de este periódico.

Enseñanza práctica del Castellano en las Baleares, por D. Damian Boate y D. Matias Bosch.—2.ª parte.—A dos rs. y medio ejemplar y á 23 reales docena.

Jucios de un trabajador, por D. Miguel Quetglas y Bauzá, forma un tomo en cuarto mayor de 142 páginas 2 rs.

Recetario para tintas negras de colores y simpáticas, 1 real.

Catecismo histórico por el abad de Fleury, 2 rs.

Gramática de la lengua Castellana, 2 rs.

Cartilla para el uso de las escuelas, 3 cs.

Tablas de cuentas, aumentadas con el sistema métrico decimal y las medidas antiguas de Mallorca, 3 cs.

Catecismo de la doctrina cristiana, por el P. Ripalda, 1 real.

Fisiología de la timba y tratado completo del juego del monte por un punto 1'50 rs.

Plaguetas impresas de inquilinatos, 5 cs.

Diarios de navegacion los hay á varios precios.

Cuadernos de Búdcva, á diferentes precios.

Ley electoral publicada en la Gaceta de Madrid el 30 Diciembre 1878.—2 r.

Vuelve la paz al hogar, drama en tres actos de D. Lorenzo Orbi, 3 rs.

Libros de cuentas hechas para la venta de cerdos, 4 rs.

La Ley sobre desahucios, anotada y con observaciones interesantes para a inteligencia de todos y formularios para su sustanciacion, 2 rs.

La Verdad en el Vaticano.—Tres cuartillos.

Estado Religioso y Social de la Isla de Mallorca.—16 rs.

Coleccion de Gusados y manera de prepararlos, por T. C.—Un real.

Reduccion de kilos á libras y milésimas por J. S.—Un real.

Aferra qui pot ó el baile dels tres caramulls, comedia en un acto por Don Miguel Bibiloni y Corró.—3 rs.

Juicio de la prensa española sobre la cuestion social Mallorquina y sobre el libro de polémica titulado Estado religioso y Social de Mallorca —4 rs.

Los explotadores, novela original por D. Miguel Bibiloni y Corró.—4 rs.

**PILDORAS HOLLOWAY**



Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la muger en su edad crítica, desaparecen radicalmente, y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias á las célebres Píldoras Holloway, cuyas propiedades curativas, introduciéndose en el fluido vital, lo limpian de toda clase de humores que pudiesen contribuir á su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Píldoras; las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estómago, alejando toda acidez perjudicial y restituyendo al hígado su accion natural.

Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre dominarse por medio de un medicamento cual estas célebres Píldoras, que obrando con suavidad, purifiquen la sangre é impida el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

**UNGUENTO HOLLOWAY**

Este célebre Ungüento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para el curado de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, despliega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los absesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazon ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Píldoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Lóndres.

N.º 3.